

Conseil d'école du 15 octobre 2015

[ce.0010187y@ac-lyon.fr](mailto:ce.0010187y@ac-lyon.fr)

**Enseignants** : Mmes Bouche, Corgeron, Darbin et Hirigaray, Mr Labouche Minet, Mr Martin

Déléguée Départementale de l'Education Nationale (DDEN) : Melle Allombert

Conseillère Municipale : Mme Volan

Parents élus : Mmes Arslan, Bensalem, Gonçalves, Lages, Landim Monteiro et Rodrigues Goncalves, Mr Bahadur, Mr Rojat.

Excusés : Mme Anizon Rapy, Mr Belachqer.

Ordre du jour :

- 1) Résultats des élections et attribution du conseil d'école
- 2) Présentation de l'équipe et des classes
- 3) Elaboration et vote du règlement scolaire
- 4) Rythme scolaire : bilan et perspectives
- 5) Suivi des demandes en cours auprès de la municipalité
- 6) Les projets pour l'école et les classes
- 7) Présentation des comptes de la coopérative
- 8) Questions diverses

1) Les élections ont eu lieu le Vendredi 9 octobre. Chaque parent a le droit de vote soit : 176 électeurs pour l'école.

Il y a eu 94 votants cette année ; cela représente 53 % de participation (Contre 62 % l'an dernier). Les 9 candidats ont été élus.

- Titulaires : Mme ARSLAN, Mme BENSALEM, Mme LAGES et Mme LANDIM MONTEIRO
- Suppléants : Mr BAHADUR, Mr BELACHQER, Mme GONÇALVES, Mme RODRIGUES GONCALVES et Mr ROJAT

Même si ces parents sont les interlocuteurs privilégiés pour la classe de leur enfant, leur rôle s'étend à toute l'école

La directrice rappelle le rôle et les attributions du conseil d'école : émettre un avis sur les différents dossiers tels que le projet d'école, la sécurité de l'établissement et voter le règlement.

2) L'équipe pédagogique est stable. Une arrivée chez les enseignantes :

Mme ANIZON RAPY Adeline complète la décharge de Frédérique DARBIN (directrice) les jeudis et vendredis.

97 élèves sont scolarisés sur l'école.

- La classe de Mmes Darbin et Anizon Rapy :- 9 TPS et 16 PS : **25 élèves**
- La classe Mme Hirigaray: - **13 PS et 12 MS : 25 élèves**
- La classe de Mme Corgeron : - 10 MS et 13 GS : **23 élèves**
- La classe de Mme Bouche : - 24 GS

L'effectif est stable par rapport à l'an dernier, mais il y a eu beaucoup de mouvements (arrivées et départs) fin août. Le groupe de GS est encore important cette année : 37 élèves alors qu'il y a un effectif plutôt faible en MS : 22 élèves.

L'école intègre le réseau REP + comme l'ensemble de la ville d'Oyonnax : maternelle, élémentaire et collège. Pour notre école, le dispositif ne change guère, nous bénéficions toujours d'un maître supplémentaire, appelé maître +, c'est Mr Andy Labouche Minet qui est titulaire de ce poste depuis la rentrée.

Il intervient 3 demi-journées par semaine : mardi et jeudi matin sur des ateliers de langage en petite et moyenne section et lundi après midi sur l'entrée dans l'écrit en GS.

La nouveauté : c'est l'offre de formation qui représente 9 journées par enseignant, pris sur le temps scolaire.

### **3) Règlement scolaire**

Après relecture, le règlement scolaire a été modifié. Il s'agit du dernier point du paragraphe Hygiène et Sécurité.

On lira « *Il est absolument interdit de fumer dans les locaux, la cour et autres lieux attenant à l'école* », la mention « *durant le temps de présence des élèves* » a été supprimée.

Le règlement sera collé dans les cahiers de vie pour signature par les familles en fin de période.

La charte de la laïcité sera présentée au second conseil d'école et ensuite annexée au règlement.

### **4) Rythmes scolaires, bilan et perspective**

Sur notre école, le temps TAP est largement suivi par les familles : 35 en GS, 20 en MS et 22 en PS TPS.

Les parents soulèvent le fait que les enfants reviennent avec des coloriages et se demandent si d'autres activités sont prévues pendant les TAP.

Les Activités Pédagogiques Complémentaires (APC) ont été placée deux fois par semaine de 13h30 à 14h15 afin de ne pas allonger encore la journée des élèves (comme c'était le cas l'an passé). Pour le moment le dispositif ne concerne que les GS car les MS sont en sieste sur ce créneau. Cela évoluera en cours d'année.

L'équipe pédagogique a fait le choix de ne pas inclure les PS dont la semaine d'école est suffisante.

**Quel bilan font les parents élus de cette organisation, s'il fallait réfléchir à un changement quelle proposition pourrait-on faire ?**

Premier constat : le vendredi est une journée plus difficile, parents et enseignants trouvent les élèves plus fatigués, plus excités aussi. Les enseignantes des classes de MS et GS ont fait le choix d'un emploi du temps plus souple ce jour-là. C'est également le jour de la chorale.

Concernant le rythme : la sieste sur le temps de TAP semble le plus logique.

Dans le cas où la journée scolaire finirait plus tôt (15h45) ; il semblerait que la majorité des élèves resterait malgré tout au TAP, même remarque si les journées sont différentes comme c'est le cas en primaire

La conclusion des parents élus est que la maternelle et la primaire n'ont pas les mêmes besoins. Les parents souhaiteraient revenir à l'ancien rythme de 4 ~~½~~ journées qui était plus adapté aux élèves.

### **5) Suivi des demandes auprès de la municipalité**

Le lave linge vient d'être changé suite à une panne.

La demande concernant la réparation du volet roulant de la classe 1 a été prise en compte

La directrice a eu la surprise d'apprendre du service informatique que l'ordinateur de la salle des maîtres ne faisait pas partie du parc municipal, cependant cet ordinateur (ancien poste d'une direction d'école) est partagé avec les animateurs de centre de loisir : il ferait donc partie « partiellement » du parc municipal et il semblerait logique que la maintenance soit assurée par la mairie.

### **6) Les projets sur l'école et sur les classes**

Le projet d'école est en cours de réécriture il prendra effet pour la période 2016/2019.

**Pour cette année :**

Le prêt de livre est reconduit pour chaque classe. Les Tout-Petits commenceront après les vacances.

La Chorale de l'école reprendra après les vacances de la Toussaint.

Les enseignantes des Petits prennent toujours en charge des GS sur des activités mathématiques durant la sieste de leurs élèves.

Pas d'affiliation à l'USEP cette année pour l'école. Les enseignantes s'essoufflaient sur ce type d'organisation et l'équipe souhaite mettre en place d'autres projets.

2 journées à thèmes auront lieu cette année : la journée de l'hiver le 27 novembre et la journée du printemps le 25 mars. Durant ces journées, tous les élèves de l'école sont mélangés et participent ainsi à différents ateliers. Cela leur permet de travailler avec toutes les maîtresses. L'objectif est de fabriquer des décos pour l'école en lien avec la saison ou la période. Des parents volontaires sont associés aux différents ateliers.

L'équipe travaille également sur l'organisation, courant mai, d'un rallye lecture pour chaque niveau (hormis les TPS) : il s'agit de petits jeux autour de livres qui auront été travaillés en classe.

Le cycle piscine démarrera début décembre et se terminera fin mars, les mardis matin. Des mamans seront nécessaires pour aider au déshabillage et habillage des élèves.

Cette année encore, les deux enseignantes encadreront le groupe de GS, les MS de Mme Corgeron seront réparties entre les deux classes restantes.

Il y aura un spectacle avant les vacances de Noël : « La bûche de Noël de Néroline », il s'agit de la même compagnie que l'an dernier.

Chaque classe bénéficiera d'une visite découverte à la bibliothèque d'Oyonnax.

Toute l'école sauf la classe des TPS PS, a pris contact avec le SIVU d'Oyonnax pour programmer une animation autour de la Sarsouille en fin d'année. Cette découverte bien adaptée aux jeunes élèves a également l'avantage d'être gratuite.

La fête de l'école aura lieu le samedi 18 juin. L'équipe envisage de modifier les horaires et de basculer sur la matinée en cas de forte chaleur comme il y a eu l'an passé. Pour cela, la directrice propose de faire une demande d'utilisation des locaux entre 9h et 18h30 afin de garder cette souplesse de dernière minute.

#### **Autour de l'école :**

Le projet semaine des parents a eu lieu du 5 au 9 octobre. 64 parents ont pu venir voir la classe de leur enfant. Cela représente 64 % contre 58 % l'an dernier.

Bilan fait par l'équipe : cette semaine est lourde à gérer et a été organisée peut-être un peu tôt dans l'année. Les enseignantes aimeraient connaître le ressenti des parents et peut-être l'organiser plus tard dans l'année. La participation des parents est forte : sur la plupart des classes toutes les plages proposées ont été prises.

Pour les parents, il y avait la crainte de déranger la classe mais ils sont contents d'avoir pu voir leur enfant à l'école.

Le projet « Pause café », à l'initiative des parents est reconduit, Mme Lages a accepté d'être la référente pour cette organisation, même si elle peut compter sur l'aide d'autres mamans.

Plusieurs dates ont été fixées avec Claire Imbernon, du centre social Est.

Quelques thèmes sont à l'étude pour organiser des temps d'animation.

Un premier café a eu lieu le mercredi 7 octobre, il a regroupé une dizaine de personnes.

L'équipe réfléchit à la mise en place d'un Blog pour l'école. Il permettrait aux parents de retrouver toutes les informations concernant la vie de l'école. Le premier travail est la mise au point d'une charte d'utilisation pour protéger en particulier le droit à l'image.

#### **7) Présentation des comptes de la coopérative**

Et du budget prévisionnel de l'année

Une ou deux ventes de gâteaux, le samedi matin sur le marché d'Oyonnax pourraient être organisées afin d'aider au financement du voyage scolaire.

Mme Volan conseille à l'école de poser très rapidement la demande avec les dates auprès de la mairie car les places sont très demandées.

#### **8) Questions diverses :**

L'école a réalisé son premier exercice d'évacuation le 11 septembre en matinée. Il s'est déroulé en 2 min et 20 s, dans le calme.

La commission de sécurité viendra vérifier la conformité de nos locaux le lundi 2 novembre à 10h00.

Les parents demandent à ce que l'affichage des différents évènements de l'école soit fait à l'avance afin qu'ils puissent s'organiser pour y participer. La directrice prend note de la demande.

Le conseil évoque ensuite la problématique des transports. Tout d'abord, les contraintes horaires des chauffeurs qui assurent plusieurs services de suite avec une marge insuffisante : cela les rend très nerveux quand les classes ne sont pas pile à l'heure.

Une nouvelle fois, le problème de l'arrêt de bus inutilisé devant l'école est évoqué :

Suite à une plainte du voisinage, tous les transports municipaux ont progressivement basculé sur la rue Anatole France, obligeant les classes à traverser toute la cour de l'école, quel que soit le temps, et à prendre le bus sur cette rue où la circulation est très importante.

Le conseil d'école ne comprend pas que la sécurité des enfants soit négligée.

C'est la raison pour laquelle, le conseil d'école demande à ce que la prise en charge des élèves par les bus se fasse à nouveau par la rue du Maquis..

L'école participera à la fête OCEAN qui aura lieu le vendredi 4 décembre. A cette occasion, les parents volontaires seront sollicités pour apporter leur aide à l'installation.

Prochain conseil : Mardi 9 février à 18h00

Présidente :  
F. Darbin,

Secrétaire :  
Mme Landim Monteiro